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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/KA/03/2023) vom 21.08.2023 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Hanna Helms  

Mitglieder 
Herr Dieter Haasler  
Herr Stephan Reichel zugleich Protokollführer 
Herr Oliver Schaarschmidt  
Herr Jan-Peter Struve  
Frau Brigitte Vöge-Lesky Vertretung für Fr. Scharnberg 

Gäste 
Herr Marcus Sapia bürgerliches Mitglied UWA 
Herr Michael Wessel Gemeindewehrführer 
2 Bürgerinnen  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Kevin Kus  
Frau Stefanie Scharnberg fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:37 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 23.05.2023  
   
 6.   Rückblick Kinderfest  
   
 7.   Anstehende Veranstaltungen / Winterprogramm  
   
 8.   Parkgestaltung und Einweihung  
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 9.   Homepage  
   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:36 und stellt fest, dass die Einladung fristgerecht 
erfolgte und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
 

Die Vorsitzende verpflichtet Oliver Schaarschmidt zum bürgerlichen Mitglied. 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

- keine - 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

 Mona Groth erfragt den Sachstand der Planung zur Aufstellung von Sitzbänken im Ge-

meindegebiet. Antwort: werden errichtet, sobald Parkumgestaltung abgeschlossen. 

 Mona Groth merkt an, dass zur Abschlussveranstaltung der Korntage kein Mitglied der 

Strohfigurenbauer zugegen war und sie somit das Geschenk entgegennehmen durfte. 

 Marcus Sapia fragt, ob auch bgl. Mitglieder Tablets vom Amt erhalten, was bejaht wird. 

 Stephan Reichel schlägt vor, die Hundeverbotsschilder am Park durch einen Hundekot-

beutelspender zu ersetzen. Die Sache soll im Bauausschuss erörtert werden. 

 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 23.05.2023 
 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
 
TO-Punkt  6: Rückblick Kinderfest 
 

Es haben 61 Kinder teilgenommen. 
Bei 2217,94€ Einnahmen abzgl. 1076,66€ Ausgaben verbleibt ein Gewinn i.H. v. 1141,28€. 
Vereinzelte Haushalte scheinen beim Sammeln seit Jahren regelmäßig vergessen zu wer-
den, was bei zukünftigen Sammlungen nicht wieder vorkommen soll.  
Die Freiwillige Feuerwehr verzeichnet einen deutlichen Rückgang des Verzehrs. Der Gewinn 
hier beträgt ca. 300€ (Vorjahre ca. 1.000€) bei gerade einmal 32 verkauften Portionen Pom-
mes. Überzähliges Fleisch konnte der Schlachterei Muhs zurückgegeben werden. 
 
Als mögliche Ursache für den verhaltenen Verzehr und den deutlichen Besucherschwund ab 
16:00 Uhr wird das zeitgleich stattgefundene Seebrückenfest vermutet, diese Kollision soll 
bei künftigen Kinderfesten vermieden werden. Als möglichen Termin für das Kinderfest 2024 
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wird der 06.07.24 genannt. 
Wehrführer Wessel erörtert die Idee, das Vogelschießen wieder ins Kindefest aufzunehmen, 
was mit erhöhtem Aufwand für Sicherheitspersonal sowie einer längeren Dauer verbunden 
wäre. Dieter Hassler erinnert daran, dass Vogelschießen in der Vergangenheit gut ange-
nommen wurde.  
Bürgermeisterin Vöge-Lesky fragt, ob Alternativen für weibliche Besucher angeboten werden 
sollten, was Herr Haasler als unnötig verneint.  
Marcus Sapia schlägt vor, die Hüpfburg künftig räumlich dichter zu platzieren. 
 
 
TO-Punkt  7: Anstehende Veranstaltungen / Winterprogramm 
 

 02./03.09.23 Probsteier Kunsttage: zwei Künstlerinnen stellen im DGH ihre Werke aus. 
Dazu wird die Gemeinde eine kleine Eröffnung veranstalten am 02.09. um 11:00 Uhr. Es 
wird Sekt und O-Saft gereicht, eine schriftliche Einladung erfolgt nicht, um rege Mund-
propaganda wird gebeten. 
 

 Am 17.09.23 findet die Gemeindefahrt mit Fahrtziel Ratzeburg statt. Lediglich sechs An-
meldungen aus Krummbek stehen 9 Anmeldungen aus Stakendorf gegenüber. Jan-Peter 
Struve erfragt den Grund für die unterschiedlichen Preise zwischen Krummbeker- und 
Stakendorfer Reiseteilnehmern, was im unterschiedlichen Zuschuss seitens der jeweili-
gen Gemeinde begründet liegt. Ob die Reise bei der derzeitigen Nachfrage stattfinden 
wird ist fraglich. Es soll noch einmal durch Mundpropaganda für die Fahrt geworben wer-
den. 

 

 am 30.09. findet der Laternenumzug statt. Der gebuchte Spielmannszug erhält eine Ver-
gütung von 350€. Start des Umzugs wird das DGH und Zielpunkt die Feuerwehr Fahr-
zeughalle sein. Hanna Helms und Steffi Meyer stellen Stockbrotteig in Aussicht, die Ein-
ladungen werden durch die Feuerwehr verteilt. 

 

 am 02.11. findet um 18:00 Uhr ein Skat- und Knobelabend statt. Wurstgeschenke werden 
wieder von Muhs beschafft. 

 

 am 19.11. ist Volkstrauertag. Unsicher ist, ob ein Pastor verfügbar sein wird. Bürgermeis-
terin Vöge-Lesky beschafft einen Kranz und wird beim Pastor nachfragen.  Gegebenen-
falls müssen die Fahrräder der neu aufgestellten „Sprotten-Flotte“ kurzzeitig beiseite ge-
räumt werden. 

 

 am 01.12. findet das Anleuchten am DGH statt. Bürgermeisterin Vöge-Lesky/ Michael 
Wessel wird Mayk Ziegler nach einem verfügbaren Baum fragen. Oliver Schaarschmidt 
plädiert für eine Umsetzung wie im vergangenen Jahr am DGH. Die Feuerwehr wird ihren 
neu angeschafften Pavillon zur Verfügung stellen. Nach den guten Erfahrungen mit dem 
Lichterkettenschmuck des letzten Jahres ist man sich einig, dass der Ausschuss eigene 
Lichterketten zur Beleuchtung der Botanik am Spielplatz anschaffen möchte.  

 

 die Nikolausfahrt der Feuerwehr im vergangenen Jahr verlief nach Aussage des Wehr-
führers Wessel enttäuschend. Daher wird in diesem Jahr ein Stiefel-Abgabe-System ein-
geführt.  

 

 am 17.12. findet der Adventskaffee statt. Mona Groth wird bei den Wurzelkindern nach 
Interesse an einer Aufführung fragen, möglicherweise kann auch die Kinderfeuerwehr ei-
nen Beitrag leisten. Der Eintritt wird 5€ p.P. betragen und die Einladung 2 Wo. vorher er-
folgen. Bürgermeisterin Vöge-Lesky wird den Pastor zur Teilnahme einladen. 
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 am 14.01. findet der Neujahrsempfang statt. Da das DGH zu diesem Zweck zu klein ist, 
wird Bürgermeisterin Vöge-Lesky den Sportvereins-Vorsitzenden Gerhard Gesk um Nut-
zung des Sportheims bitten.   

 

 am 11.02. findet das Kinderfasching statt. Die Gemeinden Stakendorf und Bendfeld wer-
den zu ihrer Teilnahme gefragt. Offen ist, wer das Faschingsfest organisieren kann, da-
bei wäre die Jugendfeuerwehr eine denkbare Option.  

 
Es wird diskutiert, ob eine zusätzliche kulturelle Veranstaltung durchgeführt werden sollte. 
Oliver Schaarschmidt spricht sich für „Fasching für Erwachsene“ aus. Wehrführer Wessel 
beklagt, dass derartige Veranstaltungen wegen finanzieller Risiken seltener würden. Dieter 
Haasler merkt an, dass man ein verändertes Interesse auch bei der Schweinegilde spürt. 
Oliver Schaarschmidt präzisiert seinen Vorschlag und schlägt eine „Schlagerparty“ vor. Han-
na Helms erinnert daran, dass auch der Landwirtschaftsball gut besucht wurde. Marcus 
Sapia bevorzugt ein „Schlagerfest“. Witt´s Gasthof hätte am 02.03.24 freie Kapazitäten zur 
Durchführung einer solchen Veranstaltung.  
 
 
TO-Punkt  8: Parkgestaltung und Einweihung 
 

Bürgermeisterin Vöge-Lesky verteilt Bauzeichnungen des geplanten Unterstandes für den 
Park. Es sollen neben dem Unterstand außerdem Bänke, Fahrradbügel sowie eine Informa-
tionstafel errichtet werden. Eine Einweihungsfeier ließe sich mit dem Osterfeuer verbinden. 
 
 
TO-Punkt  9: Homepage 
 

Gerhard Gesk wird die Betreuung der gemeindeeigenen Homepage abgeben. Wehrführer 
Wessel berichtet von seinen guten Erfahrungen im Umgang mit der Homepage-
Erstellsoftware von Strato, mit der auch die Krummbeker Seite künftig erstellt werden soll. 
Als künftige Moderatoren stellen sich Michael Wessel, Marcus Sapia sowie Stephan Reichel 
zur Verfügung. 
 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 

14.09. UBA, 21.09. GV, FA im November, GV im Dezember 
- die bisherige Austrägerin des Kieler Express will künftig keine Einwürfe für die Gemeinde 
mehr vornehmen. Hanna Helms will diesbezüglich Kontakt zur Austrägerin aufnehmen. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:37 Uhr. 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Hanna Helms gez. Stephan Reichel Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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